



ひろせっ子だより

令和6年度 学校だより 第6号

令和6年9月14日発行

日頃より、本校の教育活動への御理解と御協力を、誠にありがとうございます。

本校では、「夢をもち たくましくしなやかな ひろせっ子」を学校教育目標に掲げ、日々の教育活動を行っています。保護者の皆様には1学期末に「ひろせっ子アンケート」に御協力いただき、ありがとうございました。結果や保護者の皆様から寄せられた御意見等の一部を以下に掲載させていただきます。

本校の重点目標（三つの花を咲かせよう）の「進んで学ぼう（知育）」「思いやりの心をもとう（徳育）」「元気な体をつくろう（体育）」にかかわる結果について、また、保護者の方々からいただいた御意見について改善を図っていきたい内容等を掲載しました。

※達成度は「かなり当てはまる」と「まあ当てはまる」を合わせた割合です。

R6 1学期学校評価(ひろせっ子アンケート)の結果(7月実施)				
取組	評価指標	目標(%)	評価実施者	達成度
<知>	授業内容がよく分かる	90	児童	94.4%
			保護者	84.8%
			教師	100.0%
	進んで自分の意見や考えを発言する	85	児童	79.4%
教師			94.4%	
<徳>	学校が楽しい	90	児童	89.9%
			保護者	88.5%
			教師	100.0%
	進んであいさつをする	85	児童	92.0%
			保護者	85.5%
			教師	88.9%
	ふわふわ言葉を使う	85	児童	87.1%
			保護者	74.0%
教師			77.8%	
清掃に一生懸命取り組む		児童	94.4%	
<体>	進んで運動する	85	児童	87.1%
			保護者	72.5%
			教師	94.4%
全体	夢や目標に向かって頑張っている	85	児童	86.1%
			保護者	76.6%
			教師	94.4%
	先生は子どものことを理解して指導に当たっている	90	児童	92.7%
			保護者	96.3%
豊岡南小学校は、応援しがいのある学校である。	90	保護者	98.1%	

〔アンケートの結果を受けて〕

全体的に肯定的な割合が80%を超える項目が多く、今年度のスタートを順調にきることができたことを嬉しく思います。数値評価から見えてくる本校の強みや課題を挙げるとともに、2学期以降学校として力を入れていきたい点等を以下にまとめましたのでご覧ください。

(1) 学校づくり全体に関すること

①豊岡南小学校は、応援しがいのある学校である。保護者 98.1%

この数値の高さは大変喜ばしいことであり本校の強みです。日頃から保護者の皆様から御理解と御協力をいただき本当にありがたく感じております。それに伴う学校応援団の活動も年を追うごとに充実しています。これからも豊岡南小の子供たちのために御理解と御協力をお願いします。

②先生は子どものことを理解して指導に当たっている。児童 92.7% 保護者 96.3%

児童、保護者とも数値が高く、教師と児童の信頼関係の構築を保護者の皆様も感じられていることを嬉しく思います。今後も誰一人取り残さない、子ども一人一人を大事にする指導を心がけていきます。

③夢や目標に向かって頑張っている。児童 86.1% 保護者 76.6% 教師 94.4%

教師の数値に対して保護者の数値の低さが気になります。1学期は運動会を中心に様々な活動に対して目標を設定し、その目標達成に向け日々取り組んできました。その過程が保護者の皆様にとどのように伝わるかが重要です。一番の方法は子供が御家庭で毎日話をすることです。そのためには我々教師がいかに子供を価値づけるかが鍵になります。教師の価値づけにより自信を高めた子供はきっと御家庭でも話をするとします。そのような良い循環が生まれるように日々の子供たちへの指導、価値づけを丁寧に行っていくことを改めて意識していきます。

(2) 授業づくりに関すること

○進んで自分の意見や考えを発言する。児童 79.4%

→自分の意見や考えをまだ自信をもって言える子が少ないです。何を言っても受け入れてもらえる安心感と自分の居場所があるという所属感が学級の土台となり、「聞く」雰囲気学級全体にあることが求められます。その基盤づくりを1学期間各担任が行ってきました。今後も学級づくりとともに子供の「聞く」指導が子供の反応やつぶやきにつながり、最終的には自信をもって発言できる姿まで成長できるよう指導していきます。

(3) 自分づくり仲間づくりに関すること

①清掃に一生懸命取り組む 児童 94.4%

今年度清掃時間が5分伸び、子供の清掃に対する意識が高まっています。今後は伸びた5分の効果的な活用方法を子供たちとともに考えていきます。

②ふわふわ言葉を使う。保護者 74.0% 教師 77.8%

2学期の目標は「笑顔の花を咲かせること」であり、そのために大切にしたいのが「ふわふわ言葉(言われてうれしい言葉)」です。始業式に校長からも「ふわふわ言葉」に関する話がありました。その話の中で昇降口に掲示してある、言われてうれしい「ふわふわ言葉」ランキングの紹介もありました。次の日の登校の時間、多くの子がそのランキングの掲示に立ち止まっていました。我々教員もこの「ふわふわ言葉」を意識し子供たちと接していきます。御家庭でもぜひ「ふわふわ言葉」に対する言葉かけをよろしくをお願いします。

〈保護者の皆様から寄せられた御意見から（抜粋）〉

1 大雨・災害対応について

(1) 学校からの連絡について

○朝のコードモン送信時間を早めにしてほしい、保護者判断にせず、もう少し詳細も欲しかった。6月28日は1人で登校していたり道路が冠水していたり危ないと思いました。児童の安全確保のため休校でもよかったです。

→6/28は午前6時30分の時点で、道路の冠水や集中豪雨の予測ができませんでした。学府で統一した対応をするようにしていますが、天候の急な変化に対応しきれないこともあり、御心配をおかけしました。中学校は集団登校ではないため、急遽自宅待機という連絡もできたようですが、小学校ではそこまでの対応ができませんでした。今後の対応として、御家庭での判断とせず明確な判断を示すようにしていきます。

しかし豊岡南小学校区内でも道路や河川の状況が様々であるため、場合によっては保護者のお考えで登校を遅らせる等の判断をしてくださっても構いません。その場合はコードモンにて御連絡下さい。

(2) 引き渡しについて

○先日の大雨の対応ですが、地区ごとに帰るや安全見守りは大切ですが、保護者が迎えに行ったら子どもを、引き渡してほしいです。

→6/28の引き渡しを検証し引き渡し方法や時間について検討後、子供を交えたシミュレーションも計画しています。子供の安心、安全を第一に考えていますので、引き渡しの際お待ちいただくことがあることを御理解ください。

2 学校行事について

(1) 運動会について

①一日開催について

○運動会についてですが、時間が今まで通り半日で良いと周りで多く話があがっており、私もそう感じました。

→開催方法等について、ねらいを明確にした上で今年度の反省をもとに今後検討いたします。また、保護者の皆様にもアンケートや懇談会等で御意見をいただくことがあるかと思いますが、その際は御協力をよろしく願いいたします。

②スピーカーについて

○毎年運動会のスピーカー音が小さいのが気になります。

→高温のため、時間の経過とともにスピーカー内部の温度が上昇した結果、後半の演技の時間に音楽が聞きとりにくい事態となりました。今後スピーカーの温度があがらないような対策（ファンの活用など）をとっていきます。

(2) ジュビロー斉観戦について

○一斉ジュビロ観戦での熱中症対策をして欲しいです。

→来年度以降も今年度並みの暑さが予想されるため、暑さ対策を徹底していきます。水分の量だけでなく、暑さを防ぐ工夫を考えていきたいと思えます。

3 学校の環境面について

(1) 除草剤の散布について

○ここ数年、除草剤をよく使っているように思うのですが、小学校などは使用量などの規定はないのでしょうか？

→除草剤は子供がいない時間帯（長期休業中や連休前放課後）に規定以上に希釈して使用しています。

(2) トイレについて

○トイレを和式から洋式に変えるか、洋式トイレを増やして欲しい。

→トイレ工事については磐田市として、全学校で全て洋式に改修していく方針が出ています。本校も今後改修していく方向です。今後新たな情報が入り次第お伝えいたします。

4 児童の持ち物の管理について

(1) タブレットの持ち帰りについて

○クロームブックでの予定の確認に不便さを感じています。

→タブレットを持ち帰ることにより、休校の際の連絡手段になるなど不測の事態にも対応可能になります。そのことも踏まえタブレットの持ち帰りについては再度検討します。予定帳の使用についても今後の検討といたします。

(2) 持ち物（絵具、習字）の持ち帰りについて

○今年の3年生は絵の具セットが毎回持ち帰りです。今まで他学年は学校で保管し、学期の終わりに持ち帰りでした。荷物が多い日に遠くから持ち運びはとても大変です。

→絵具セット、習字セットの持ち帰りは、全学年で共通理解を図り、学年によって違いがないようにしていきます。また子供の負担が少しでも減らせるように持ち帰りの方法についても今後検討していきます。

5 日々の授業について

(1) 生命の安全教育や思春期の成長についての授業について

○南小学校で生命の安全教育や思春期の成長についての授業はどのようにされているか知りたいです。

→生命の安全教育や思春期の成長については、小学校学習指導要領（平成29年告示）体育編に則り、体育科保健の授業において実施しています。今後も効果的な方法を検討し子供の学びを充実させていきます。

(2) 水泳授業におけるコドモンでの入力について

○水泳の授業がある日、コドモンで体温と可否を入力するのですが、申し訳ないことに忘れてしまうことがあります。

→子供の安全確保のために来年度もコドモンで入力をお願いすることになります。紙媒体での記入を御希望の方は来年度担任までお伝えください。

6 通知の配布について

○重要なお知らせはプリントアウトして頂きたい。手元にあるとすぐに見返しができます。

→磐田市としてペーパーレス化を進めているところですので、今後も学年便りを含め、できるだけ紙媒体での配布からコドモンでの配信に切り替えていきたいと考えています。ただし紙媒体で必要な方はこちらで対応しますので、遠慮なく学校に申し出てください。御協力をお願いいたします。

その他にも御意見をいただきました。保護者の皆様のお考えを参考によりよい豊岡南小学校になるよう、今後も検討していきます。全ての御意見を反映できるわけではないことをあらかじめ御了承ください。貴重な御意見をくださり、ありがとうございました。